



La Maison Maladière

MJC - Centre Social

Contre le racisme et la discrimination systémique, nous serons le grain de sable !

*« Étranger ! que signifie ce mot ? quoi ! sur ce rocher j'ai moins de droits que dans ce champ ! quoi ! j'ai passé ce fleuve, ce sentier, cette barrière, cette ligne bleue ou rouge visible seulement sur vos cartes, et les arbres, les fleurs, le soleil, ne me connaissent plus ! quelle ineptie de prétendre que je suis moins homme sur un point de la terre que sur l'autre ! »*

Victor Hugo

Nous ne pouvons plus nous taire. La loi « immigration » votée le 19 décembre est la goutte qui a fait déborder le vase. Nous, Association de la Maison Maladière, sommes resté.e.s jusque là silencieuses et silencieux sur de nombreux sujets de société dans un souci de prendre le temps de la réflexion et de ne pas se laisser chahuter par l'actualité. Mais là, ce n'est plus possible ! Nous ne pouvons plus nous taire !

Nous sommes par essence opposé aux valeurs défendues par l'extrême droite et aujourd'hui, comme depuis quelques temps déjà, reprises par les politiques de tout bord. Ce que nous sommes, un lieu d'accueil, de déploiement des solidarités et d'une émancipation citoyenne pour toutes et tous, est fondamentalement contraire au repli, à la fermeture et à la haine qu'insinue le discours politique du gouvernement et d'une partie des élus de l'État et des collectivités. Ce que nous faisons, partager, débattre, découvrir les autres, dans nos activités socio-culturelles, nos ateliers, nos accompagnements collectifs et individuels n'est pas compatible avec les décisions prises. Pire, ces décisions entravent et sapent notre travail quotidien par les discriminations qu'elles instituent et les inégalités qu'elles produisent ! Pour ne citer que des mesures instaurées par la « loi immigration » : Priver les personnes de droits aux soins ou à l'hébergement en fonction de leur nationalité est abjecte et ne pourra que fragiliser les plus démunis.e.s d'entre nous. Sélectionner et contrôler les personnes en fonction de leur « talent » est immonde et accentuera les exclusions que nous combattons ! Nous pouvons aussi revenir sur bien d'autres décisions et discours politiques contraire à notre identité : l'instrumentalisation politique de « la laïcité » qui tend à exclure un peu plus les femmes voilées de l'espace public, la stigmatisation policière et politique des « quartiers populaires » qui contribue à condamner des familles et des jeunes à la précarité et à l'isolement.

Pour nous, la laïcité c'est le principe qui permet à chacune et chacun de vivre sa religion comme il l'entend et d'en discuter avec les autres. Pour nous, la république a pour seule raison d'être le débat et le respect de la parole de l'autre. Elle est un outil pour faire ensemble et ne peut pas être un prétexte pour exclure. Pour nous, l'égalité, c'est concrètement l'accueil sans condition de ressources et d'origine, dans nos activités et nos instances. Pour nous, la liberté, c'est la possibilité pour chacune et chacun de comprendre le monde qui l'entoure, de s'y sentir en confiance pour y déployer ses aptitudes personnelles. Pour nous, la fraternité, c'est tisser les liens nécessaires pour protéger les plus fragiles d'entre nous. Ainsi, par nos activités, par notre projet et par nos prises de position, nous sommes déterminé.e.s à être des grains de sable dans l'engrenage du racisme, des discriminations systémiques et de la montée de l'extrême droite.

L'Association de la Maison Maladière